

EL TRADICIONISTA.

Se publica en Bogotá martes, jueves y sábado. Un trimestre vale \$ 2, que se pagaran adelantados...

Las Obras de José M. Grant se darán como prima a los suscritores anuales de 1873.

Las Obras de J. E. Caro son una publicacion anexa al periódico, pues sólo se vende a los suscritores. Precio: \$ 2.

Recibimos oro y sellos ó estampillas de correos nacionales en pago de suscripciones al Tradicionista.

FRANCISCO J. CARO.

Correspondencia administrativa.

Sr. don M. L. L.—Quibdó.—(C. e. 7 de agosto). Recibimos el libramiento de correos de \$ 9 valor de su suscripcion anual...

Sr. don M. M. L.—Popayan.—(C. e. 20 de agosto). Recibimos el libramiento de \$ 16 valor entregado a V. por el señor don S. A. Tomamos nota de su estimable.

Sr. don N. C.—Medellin.—(C. e. 19 de agosto). Recibimos la letra de \$ 45-60 valor líquido de los 20 ejemplares de la Geografía de don S. A., de la suscripcion a un trimestre del Tradicionista de don V. C. y de un ejemplar de las Obras de Caro para don L. R. Cumplimos con todas sus instrucciones. Gracias.

Sr. don J. N. A.—Anolima.—(C. e. 28 de agosto). Cumplimos con sus órdenes.

Sr. don E. de J. A.—Santander.—(C. e. agosto 19). Debe V. dispensarnos sino hemos cumplido con todas sus recomendaciones. Hoy que queda establecido el servicio de encomiendas hasta enero, deseamos aprovecharnos de esta circunstancia para cumplir sus órdenes; pero para hacerlo mejor, sírvase V. mandarnos la lista de sus encargos.

Sr. don H. M. C.—Medellin.—(C. e. Guano agosto 29). Por el correo no ha llegado hasta ahora nada directamente rotulada a V. Un paquetito impreso que vino rotulado a nosotros, y que sospechamos ser destinado a V. lo despachamos dirigiéndolo a Quito. Cuidaremos enviarle sus cartas segun sus órdenes. Deseamos a V. la feliz continuacion de su viaje.

Sr. don J. A. O.—Olival.—(C. e. 20 de Agosto). Recibimos del señor don S. M. \$ 4 valor de su suscripcion al 2.º semestre del Tradicionista de este año. Hacemos la reforma en el cupocho que V. nos indica.—Gracias.

INTERIOR.

NOTICIAS GENERALES.

Nos ha llamado la atencion la Revista Comercial de la Casa de Pereira Gamba y Compañía, del 30 de agosto...

himeneo, acudid con vuestras fotografias al "Correo Republicano," rotuladas a N. V.

No temais la censura! Estoy obligado a apelar al auxilio inusitado de un periódico, por consecuencia de nuestras costumbres que no permiten la sociabilidad con el bello sexo.

BOLIVAR.

Ayer, antes de llegar el correo-paquete de la Costa del Atlántico, se decia en esta capital, con referencia a no sabemos qué telegrama del señor don M. Amador Pierro, que el Estado de Bolivar estaba todo en armas. Tuvimos revolucion en el Cauca, en Panamá, y ahora tenemos en conservas de Bolivar y Boyacá. El batallon que marchó para Barranquilla debe ser aumentado, segun entendemos, hasta donde se juzgue necesario para hacer efectiva la intervencion del Gobierno general. Uno de los jefes del batallon Pichincha (Uscátegui) quedó en Panamá mandando el batallon que fué allí a reemplazar al Pichincha.

F1177 CAUCA.

De Los Principios de Popayan de 17 de agosto: LOS HERMANOS DE LAS ESCUELAS CRISTIANAS.

El apoyo que presta la opinion al pensamiento de establecer en el país la enseñanza primaria a cargo de los Hermanos de las Escuelas cristianas es decidido. La idea no es nueva en el Cauca: desde 1867 la propuso, formulada en proyecto de ordenanza, en la municipalidad de esta ciudad, el doctor Manuel María Castro, que habia estudiado el instituto muy de cerca en la vecina republica del Ecuador. Algunos municipales, que probablemente no lo conocian tanto como él ó que se hallaban acaso dominados por las transitorias preocupaciones de la época, le hicieron oposicion, y el señor Jefe municipal objetó, ademas, el proyecto por antieconomico, si no nos engaña la memoria. Sin tales resistencias, el Cauca participaria desde entonces de los beneficios que dispensa a tantos otros pueblos la institucion de La Salle, venerable sacerdote que, fiel imitador de San Vicente de Paul, no pensando sino en las necesidades de los pobres, fundó, para éstos, la orden de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Al escribir las presentes líneas no es nuestro objeto censurar a los que se opusieron al proyecto del señor Castro, sino hacer ver que no es de ahora que se piensa en esta empresa, ni que en ella se envuelve interes ninguno politico, fuera del general que todos tenemos en la buena educacion de los que han de ser ciudadanos. Por otra parte, hoy que la idea se halla en via de realizacion, es muy justo recordar a los primeros...

cuelas; ya saben todos que esos hermanos no son frailes, ni clérigos, ni cosa que lo valga; sino simples legos a quienes está prohibido hasta ejercer funciones en las iglesias; y a nadie, en fin, se le ocurre la necesidad de suponer jesuitas a los discípulos de La Salle, y confundir dos espíritus, dos genios, ambos grandes sin duda y dignos de nuestra gratitud pero muy diferentes entre sí por sus caracteres: San Ignacio de Loyola y San Vicente de Paul!

De Los Principios de Cali, del 22 de agosto

Búca.—La muy apreciable señora Amalia Angulo de Reinel, inspirada por la cultura y piedad que la adornan, ha promovido la Asociacion del Sagrado Corazon de Jesús. A su invitacion accedieron gustosas las señoras de Búca, animadas por esa comunidad de aspiraciones y de sentimientos grandes y buenos que forman el principal lazo de la creencia católica y la señora Angulo de Reinel habrá sentido colmado el deseo ardiente de hacer el bien que la anima, al verse rodeada de un considerable número de señoras y señoritas, prontas a secundar sus esfuerzos.

La reunion de instalacion tuvo lugar el 10 del presente y se procedió a nombrar un Consejo directivo, compuesto de Directora, Subdirectora, Secretaria y dos Tesoreras, nombramientos que recayeron, respectivamente, en las señoras Micaela Cabal de Cabal, Gregoria Salcedo de Cabal, Dolores Pombo, Carmen Dorronsoro y Micaela Dorronsoro de Varela. Quiera el cielo proteger los nobles esfuerzos de las que así se proponen cumplir tan sagrados deberes!

PALMIRA.—De una carta: "El señor Justiniano Galindo ha cortado el nudo gordiano que por tanto tiempo ha mantenido en constante agitacion a los animos en este municipio, pues siguiendo una política conciliatoria, ha hecho nombramientos; entre ellos el de alcalde en el señor Juan E. Gonda, que ha dado por resultado, no sólo la armonia, sino que se haya empezado a mejorar la caminera pública, estableciendo feles ó pesadores que evitan el robo que se hacia. Los caminos del municipio siguen componiéndose, y evitándose los malos pasos que existian en las aseQUIAS y zanjoncs.

Tenemos la esperanza de cambiar de faz, si el Presidente del Estado tiene tino en sus nombramientos."

Digno del mayor elogio es el patriotismo del señor Sixto María Sanchez, vecino de Pradera, por haber fundado el y llevado a cabo en ese pueblo, desde el 1.º de julio pasado, el planteamiento de una escuela de niñas en su casa a hon...

de la citada institucion y la excelencia de sus métodos de enseñanza, y por tanto no dudamos que los distinguidos ciudadanos que componen la presente Legislatura, se servirán tomar en cuenta nuestra solicitud y prestar así un verdadero servicio a este municipio y la patria.

Táqueres, 5 de agosto de 1873.

El Tradicionista.

BOGOTÁ, 4 DE SETIMBRE DE 1873.

JUVENTUD CATOLICA DE BOGOTÁ.

CONFERENCIA LEIDA EN LA SESION DEL 24 DE AGOSTO DE ESTE AÑO POR EL SEÑOR DON JOSÉ JOAQUIN ORTIZ.

Señor Director, señores:

Tres grandes luchas se han empeñado en la creacion de Dios:

Al principio el Angel, contemplándose bello y perfecto, se perdió del amor de sí mismo, y en aquel punto pasó por su clara inteligencia una nube, su corazon sintió un desmayo y de sus labios se exhaló esta palabra: Yo subiré! El rayo del Omnipotente lo hirió, y las puertas del abismo crugieron sobre sus quicios eternos cerrándose tras las legiones de Satanás, y este fué el fin de la primera lucha.

El Señor crió el cielo, y la tierra y á Adán; y Adán debia conducir toda la naturaleza hácia Dios; más prefirió saber el bien y el mal, y la naturaleza se rebeló, y de entónces el hombre lucha contra ella y contra el pecado, padre de la muerte.

Pero el hombre era débil y no podia luchar sólo contra la naturaleza y el mal, y Dios envió á Cristo, y entónces el combate fué más crudo; y Cristo tuvo que luchar juntamente contra Satanás y el pecado y la muerte. Rompió el aguijon de la muerte muriendo, y triunfó del pecado en su carne, y con su resurreccion gloriosa postró á Satanás; y este es el origen de la segunda lucha, que no acabará sino cuando resuene la trompeta final por la region vacía de los sepulcros y aparezca Cristo victorioso á residenciar á los hombres.

Si, señores; miéntras haya pecado en el mundo la lucha no puedé cesar. El hombre, todo hombre que viene á este mundo, sin excepcion ninguna, es soldado de esta batalla,

139